

# Bulletin bibliographique

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **86 (1944)**

Heft 2

PDF erstellt am: **16.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

considérant cette forme de la guerre moderne, à l'heure où des combats décisifs se livrent :

- 1<sup>o</sup> Séparer les chars d'avec l'infanterie d'appui ;
- 2<sup>o</sup> aveugler les chars pour les forcer à cesser leur progression ;
- 3<sup>o</sup> destruction.

L'élément capital est la rapide faculté d'adaptation du soldat décidé à tout, même, s'il le faut, à sauter sur le char par surprise et à plonger une ou deux de ses grenades à main dans la gueule du canon pour le faire éclater !

R. STOUDMANN.

---

## BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

---

**Lire la carte et faire un croquis**, par le colonel Däniker. — Troisième édition en français de l'ouvrage « Kartenlesen und Skizzieren », 53 illustrations et 5 planches hors texte. Editions de l'Imprimerie de la Sihl S. A., à Zurich, 1944.

Cet ouvrage réunit en un seul volume les deux brochures « Kartenlesen » et « Skizzieren » qui ont eu un grand succès lors de leur parution en allemand. La nouvelle édition française tient compte pour la première fois de la Carte nationale de la Suisse au 1 : 50 000, actuellement en voie de publication. Elle comprend en outre une description détaillée et des indications quant à l'emploi pratique des principaux instruments auxiliaires utilisés dans le terrain, pour s'orienter et dessiner, notamment les boussoles modernes Büchi, Kern et Recta, de fabrication suisse.

S'il existe de nombreux ouvrages traitant de la connaissance et de la lecture des cartes, aucun d'eux n'expose une méthode d'enseignement. Il en est de même pour ce qui est d'apprendre à faire un croquis plan ou perspectif. « Lire la carte et faire un croquis » comble ainsi une lacune et sera certainement très bien accueilli du public romand, en particulier des gradés de l'armée, des sociétés d'éclaireurs et sportives, comme des touristes et skieurs désireux d'apprendre seuls à lire leur carte, à s'orienter et à se servir des moyens auxiliaires d'orientation.

**La Suisse et le problème des réfugiés**, par Antoine Vodoz, conseiller d'Etat et conseiller national (Fascicule 40 des Etudes littéraires, sociales et économiques de l'Ecole polytechnique fédérale). — Editions Polygraphiques S. A., Zurich.

La conférence que M. le conseiller d'Etat et conseiller national Antoine Vodoz a donnée sur « La Suisse et le problème des réfugiés » à l'Ecole polytechnique fédérale vient de paraître.

Il est inutile d'insister sur la brûlante actualité de ce sujet. Plus le temps passe, plus le nombre des réfugiés accueillis par la Suisse augmente, plus se posent de manière pressante des questions fort difficiles auxquelles il faut trouver une réponse. L'étude de M. Vodoz traite la question des réfugiés au point de vue historique tout d'abord, c'est-à-dire en se référant à la tradition suisse du droit d'asile. Ensuite, l'auteur examine si les principes posés par cette tradition sont encore valables aujourd'hui. C'est l'occasion pour lui de faire une comparaison suggestive entre les conditions dans lesquelles les réfugiés ont été reçus autrefois en Suisse et celles dans lesquelles les circonstances nous obligent à les accueillir aujourd'hui.

Enfin, l'auteur constate que le problème des réfugiés ne pouvant comporter aucune solution absolue, nécessite une solution de moyen-terme qui oblige l'Etat à faire un choix. Il dit quels sont, d'après la pratique suivie jusqu'ici par les autorités fédérales, les principes actuels de ce choix. Et il expose les résultats acquis jusqu'à présent par l'application de ces principes.

La conférence de M. Vodoz sur « La Suisse et le problème des réfugiés » comporte ainsi, en même temps qu'une mise au point, un exposé complet des divers aspects de cette importante question.

## BROCHURES A VENDRE

Nous rappelons à nos lecteurs que nous disposons encore de quelques exemplaires des brochures suivantes :

<b>Transformations apportées au matériel mitrailleur et procédés de tir</b> , par le capitaine Ch. Daniel . . . .	Fr. 0.20
<b>Eléments de tactique</b> , par le colonel Léderrey, 1933 . .	Fr. 0.60
<b>Instruction individuelle du combattant dans l'emploi des armes lourdes</b> , par le lieutenant P. Reisser . . . .	Fr. 0.50

Ces brochures peuvent être obtenues auprès de l'*Administration de la « Revue militaire suisse »*, 33, Avenue de la Gare, Lausanne.